

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

##### **1. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian skripsi ini adalah termasuk penelitian empiris yaitu memaparkan dan menggambarkan keadaan serta fenomena yang lebih jelas mengenai situasi yang terjadi. Penelitian ini dilakukan dengan cara mengumpulkan data dan informasi-informasi yang diperoleh langsung dari responden. Oleh karena itu, penulis memilih jenis penelitian empiris untuk menentukan cara mencari, mengumpulkan, mengolah dan menganalisis data hasil penelitian tersebut.

##### **2. Pendekatan Penelitian**

Berdasarkan perumusan masalah dan tujuan dari penelitian, maka metode pendekatan yang digunakan oleh penulis adalah pendekatan kualitatif. Pendekatan kualitatif dilakukan dengan cara mencari, mengumpulkan, mengolah dan menganalisis data hasil penelitian tersebut.<sup>1</sup>

---

<sup>1</sup> Ishaq, Metodologi Penelitian Hukum, (Bandung: Alfabeta, 2017), hlm 98

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi yang diambil peneliti bertempat di Kecamatan Seruyan Hilir, Kabupaten Kotawaringin Timur, Kalimantan Tengah 74213. Alasan memilih lokasi penelitian ini karena di lokasi ini terjadi masalah pernikahan dibawah tangan yang dilakukan oleh mantan penghulu Kantor Urusan Agama, yang mana hal tersebut jarang ditemukan dalam sebuah penelitian dan kemungkinan peneliti menemukan hasil penelitian yang berbeda dengan penelitian terdahulu di tempat-tempat lain.

## **C. Data dan Sumber Data**

Data adalah informasi atau fakta yang dikumpulkan atau diperoleh oleh peneliti untuk mendukung tujuan penelitiannya. Data dapat berupa angka, kata-kata, gambar, suara, atau bentuk lainnya, dan harus terkait dengan topik atau fenomena yang sedang diteliti.<sup>1</sup>

Dengan itu, penelitian ini dilakukan dengan meneliti kejadian maupun peristiwa yang ada dimasyarakat terkhususnya pada masyarakat di desa Batang Alai Kec, seruyan hilir. Sehingga dapat dikatakan penelitian ini adalah penelitian empiris, maka dari itu penulis membagi sumber data menjadi dua bagian yaitu :

---

<sup>1</sup> Bryman A, *Sosial Research Methods* (Britania Raya: Oxford University Press, 2016), hlm. 126.

a. Sumber Data Primer

Sumber Data primer adalah suatu data yang didapatkan langsung dari sumbernya melalui wawancara, data ini merupakan sumber data utama yang mana setelahnya dapat dicatat oleh peneliti maupun direkam.<sup>2</sup>

Sumber Data primer yang penulis maksud adalah data yang di dapat dari hasil wawancara dari beberapa masyarakat di Desa Batang Alai kec, Seruyan Hilir, Mantan pengulu KUA.

#### **D. Subjek dan Objek Penelitian**

a. Subjek Penelitian

Subjek dari penelitian ini adalah masyarakat, Mantan pengulu KUA, Kepala KUA yang sedang menjabat, serta pasangan pengantin yang menikah yang nantinya akan menjadi informan , untuk jumlah dari keseluruhan informan berjumlah 6 orang.

b. Objek Penelitian

Objek penelitian ini adalah mengenai praktik pernikahan dibawah tangan oleh mantan penghulu KUA (Kantor Urusan Agama) di Desa batang Alai Kec. Seruyan Hilir Kab. Kotawaringin Timur Kalimantan Tengah.

#### **E. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang dilakukan penulis dalam penelitian ini adalah :

---

<sup>2</sup> Lexy J Moeloeng, *metodologi penelitian kualitatif* (Bandung PT remaja rosdakarya, 2007). Hlm. 157

1. wawancara

Wawancara adalah teknik yang dimanfaatkan untuk memberikan informasinya tentang situasi dan kondisi latar belakang penelitian melalui seorang informan, Jadi seorang informan harus mempunyai banyak pengalaman tentang latar belakang penelitian. Seorang informan berkewajiban secara sukarela menjadi anggota tim penelitian walaupun hanya bersifat informal. Sebagai anggota tim dengan kebaikannya dan dengan kesukarelaannya ia dapat memberi pandangan dari segi orang dalam, tentang nilai-nilai, sikap, bangunan, proses dan kebudayaan yang menjadi latar penelitian setempat.<sup>3</sup>

## **F. Teknik Pengolahan Data & Analisis Data**

Analisis data merupakan proses mencari dan menyusun secara sistematis data yang diperoleh dari wawancara, catatan lapangan dan dokumentasi dengan cara mengorganisasikan data dalam kategori, menjabarkan kedalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun kedalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari dan membuat simpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain. Selanjutnya dilakukan dengan menggunakan tahapan antara lain :

1. *Editing*, yakni penulis memeriksa kembali semua data yang diperoleh dengan cara memilih dan menyeleksi data tersebut dari berbagai segi

---

<sup>3</sup> Leksi J Moelang, hlm 90

agar memiliki kesesuaian dan keselarasan dengan permasalahan.<sup>4</sup> Hal ini dilakukan dengan meneliti kembali data-data yang telah diperoleh, baik kesempurnaan atas jawaban informan maupun kejelasannya sehingga dapat melakukan perbaikan apabila terdapat kekurangan dan kesalahan agar data yang diperoleh dapat dipertanggungjawabkan.

2. Klasifikasi yakni melakukan klasifikasi terhadap data dan bahan hukum yang telah terkumpul kedalam kelas-kelas dari gejala atau peristiwa hukum yang sama atau yang dianggap sama. Seluruh data yang sudah diperoleh kemudian digolongkan sesuai kebutuhan yang tentunya sudah ditelaah secara mendalam.
3. Deskriptif yaitu semua hasil wawancara terhadap informan digambarkan atau pemaparan atas subjek dan objek penelitian sebagaimana hasil penelitian yang dilakukan. Teknik yang penulis gunakan setelah data ditemukan dalam menganalisis data tersebut adalah secara kualitatif yaitu menguraikan data dalam bentuk kalimat yang baik dan benar sehingga mudah untuk dibaca dan dipahami.

## **G. Tahapan Penelitian**

### **1. Tahapan Pendahuluan**

Pada tahap ini peneliti melakukan observasi awal ke lapangan tentang masalah yang akan diteliti kemudian menyusun dalam bentuk desain operasional proposal penelitian yang berjudul “Praktik Pernikahan

---

<sup>4</sup> Lexy J Moeleng, hlm,149

Dibawah Tangan Oleh Mantan Penghulu KUA Kecamatan Seruyan Hilir)". Pada tanggal 14 Maret 2023 keluar SK Penetapan Judul yang kemudian proposal skripsi di ujikan pada Rabu 15 Maret 2023.

## 2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini terhitung dari tanggal 01 Juli - 01 Agustus peneliti mulai mengumpulkan data dengan wawancara langsung kepada narasumber, sehingga diperoleh data yang diperlukan.

## 3. Tahap Pengolahan Dan Analisis Data

Pada tahap ini tepat 3 hari setelah ujian proposal dilaksanakan, peneliti memiliki beberapa kendala yang berturut-turut seperti sakit baik secara fisik, hati, serta mental yang sempat membuat peneliti merasa ingin beristirahat dari dunia penyusunan skripsi dan ingin mencari lingkungan yang dapat menyegarkan hati serta pikiran peneliti, pilihan tersebut membuat proses pengerjaan menjadi sempat tertunda dalam waktu yang cukup lama. Hingga sampai pada titik keadaan peneliti berangsur sedikit membaik secara fisik maupun hati, tepat pada tanggal 01 Juli 2023 peneliti memulai kembali langkah yang sebelumnya sempat terhenti untuk melakukan Riset di Kecamatan seruyan Hilir. Terhitung pada tanggal 28 agustus 2023 peneliti memulai pengolahan secara intensif data yang sebelumnya diperoleh berdasarkan teknik editing dan deskripsi yang dituangkan dalam laporan hasil penelitian. Selanjutnya peneliti melakukan analisis secara kualitatif.

## 4. Tahap Penyempurnaan

Pada tahap ini peneliti menyusun hasil yang telah diperoleh sesuai dengan sistematika penulisannya. Untuk kesempurnaannya, maka dikonsultasikan secara intensif kepada Dosen Pembimbing dan beberapa mengalami perbaikan sampai dinyatakan baik dan layak dijadikan sebuah karya ilmiah dalam bentuk skripsi.

